

Bericht der Wahlvorbereitungskommission des SIG

Am 14. Mai 2023 finden im Rahmen der SIG-Delegiertenversammlung (DV) in Genf eine Ersatzwahl in die GL statt. Dr. Ariel Wyler (IRG) hat nach 11 Jahren seinen Rücktritt aus der GL angekündigt. Damit gibt er per 14. Mai 2023 sein Amt als Leiter Ressort Religiöses des SIG ab.

Die Agudas Achim Zürich hatte bereits den Kandidaten Dr. Rolf Halonbrenner zur Wahl in die GL vorgeschlagen. Die Gemeindepräsidentinnen und Gemeindepräsidenten wurden zudem im Einklang mit der bisherigen Praxis bei Vakanzen in der GL, weitere bekannte Interessentinnen und Interessenten für den vakanten Sitz in der Geschäftsleitung des SIG bis spätestens zum 28. Februar 2023 zu melden. Bis zu dieser Frist wurden keine weiteren Interessenten gemeldet.

David Bollag (Agudas Achim), Präsident der Wahlvorbereitungskommission und Dr. Daniel Frank (Jüdische Gemeinde Biel/Bienne), Präsident CC und Mitglied der Wahlvorbereitungskommission, haben am 6. März 2023 Dr. Rolf Halonbrenner (Agudas Achim) für die Nachfolge von Dr. Ariel Wyler in der GL des SIG interviewt. (*Entschuldigt war Roseline Cisier, Communauté Israélite de Genève, ebenfalls Mitglied der Wahlvorbereitungskommission.*)

Rolf Halonbrenner hatte sich kurzfristig zur Verfügung gestellt, um keine Vakanz in der GL für das Ressort Religiöses aufkommen zu lassen. Er sei mit den verschiedenen Themen aufgrund seiner 12-jährigen Tätigkeit in diesem Ressort bestens vertraut. Die neue SIG-Strategie und aktuelle Herausforderungen kenne er nicht im Detail, werde sich jedoch im Rahmen der Dossierübergabe auf den neusten Stand bringen lassen. Er beabsichtige, wie bereits früher, seine Meinungen pointiert zu vertreten, sei dann aber in Bezug auf einmal gefällte Entscheide der GL loyal und vertrete diese nach aussen. Er sei bereit, diese Stelle für ein Jahr auszuüben. Dies soll es erlauben, eine jüngere Person zu finden, welche das Ressort Religiöses über mehrere Jahre in der GL betreuen könne.

Aufgrund seiner 12-jährigen Tätigkeit in der GL des SIG für das Ressort Religiöses hat Dr. Rolf Halonbrenner auf das Ausfüllen des Fragebogens für Kandidierende für die GL verzichtet. Diese Zusammenfassung zusammen mit den untenstehenden Eckpunkten zur Person und deren Werdegang stellt daher die Information der Wahlvorbereitungskommission an das CC dar.

Dr. Rolf Halonbrenner ist 1939 in Zürich geboren und gehört zu den Gemeindegliedern, die sich seit Jahrzehnten breit und vielschichtig für die jüdische Gemeinschaft engagieren. Dies zunächst im Vorstand

Bericht

Rapport

Rapporto

Zürich, den 6. März 2023



seiner Gemeinde Agudas Achim und von 1993 bis 1996 auch als Mitglied des CC. In der Geschäftsleitung des SIG hat er bereits in den Jahren 2000 bis 2012 während zwölf Jahren aktiv mitgewirkt und die religiösen Belange äusserst konsequent und wirkungsvoll vertreten. Unter seinen Leistungen besonders hervorzuheben waren damals sein Einsatz in den Debatten um die Aufhebung des Schächtverbotes, die Sicherstellung der Koscherfleischversorgung und die Betreuung der Interessengemeinschaft für koschere Lebensmittel IGfKL. Er zeichnete auch verantwortlich für den Friedhof Davos und beriet immer wieder Armeeangehörige, Studenten und Schüler bezüglich Dispense aus religiösen Gründen. Zu erwähnen ist zudem seine Bearbeitung einer Vielzahl von Vernehmlassungen zu Gesetzesvorlagen und Anfragen zu Themen wie Volkszählung, Patientenverfügungen, religiöse Bekleidung, Krankenpflege und deren mehr. Dabei hat sich Dr. Rolf Halonbrenner über die Jahre ein breites und stabiles Kontaktnetz bei den relevanten Behörden verschafft, von dem der SIG auch nach seinem Ausscheiden aus der GL im Jahr 2012 profitieren konnte. Dr. Rolf Halonbrenner blieb dem SIG auch nach seiner Zeit in der GL treu. Bis zum heutigen Tag ist er Mitglied der IGfKL. Man durfte sich auch jederzeit auf seinen Rat und seine Erfahrungen stützen. Er hat einen naturwissenschaftlichen Hintergrund und blickt auf eine langjährige Laufbahn im wissenschaftlichen Dienst der Kriminalpolizei Zürich. Dr. Rolf Halonbrenner machte sich in seiner ersten Zeit als GL-Mitglied durch seine Weltoffenheit, seinen Respekt vor den Menschen und deren Lebensweisen, und seine Verlässlichkeit einen Namen.

Die Wahlvorbereitungskommission kann dem CC folgenden Kandidaten für die GL vorschlagen:

- Dr. Rolf Halonbrenner [neu]

Dieser Bericht wird dem CC am 9. März 2023 vorgelegt. Der Kandidat muss durch das CC genehmigt werden.

Wahlvorbereitungskommission des SIG, 6. März 2023

Bericht
Rapport
Rapporto

Zürich, den 6. März 2023